

Titre : Pathologie du gouvernement religieux selon l'Imam Khomeiny (paix à son âme).

Auteur : Babaei Morteza.

Directeur de recherche : Najaf Lakazai.

Année : 2008.

Résumé :

Un gouvernement religieux est un gouvernement qui, dans le domaine politique et dans le domaine de la gestion sociale, se soumet totalement aux enseignements d'une religion particulière. Jusqu'aujourd'hui, le gouvernement religieux, dans le cadre de l'islam, a été mis en œuvre de différentes manières. En guise d'exemple, nous pouvons citer les gouvernements comme celui du prophète qui a duré 10 ans, celui de l'imam Ali, celui de l'imam Hassan, celui des alaouites de Tabarestan, les Fatimides d'Égypte et enfin celui des Bouyides et des Safavides d'Iran. Cependant, depuis cette époque jusqu'à nos jours, ce n'est qu'au cours des dernières décennies que les théories politiques chiites ont pu émerger en Iran grâce aux efforts de l'Imam Khomeiny (paix à son âme) et ont conduit à la formation d'un gouvernement islamique. Selon le point de vue de l'Imam Khomeiny, le gouvernement religieux en absence de l'imam infaillible doit être modulé en fonction de la Velayat-e faqih. Le présent mémoire essaye, à travers la méthode descriptive et analytique, d'examiner et d'étudier les dangers qui guettent le système religieux du point de vue de l'Imam Khomeiny (paix à son âme). Le but de cette étude est d'empêcher le déclin et l'effondrement du régime religieux, puis de présenter le moyen de le renforcer et de le rendre plus efficace. Du point de vue de l'Imam Khomeiny (paix à son âme), les dommages politiques, culturels et économiques, sont les plus importants et significatifs. Les

dommages politiques se subdivisent en quatre groupes, à savoir : les dommages concernant les responsables politiques des niveaux élevés, les décideurs et les politiciens ; les dommages concernant les responsables des niveaux moins élevés et les exécutants ; les dommages concernant la loi et enfin les dommages concernant les objectifs du système politique. Ces dommages peuvent entraîner la distorsion dans la théorie et la pratique, la violation de la loi et de la charia, l'éloignement de la population et enfin l'insouciance des responsables chargés d'appliquer la loi. Concernant les voies qui occasionnent les dommages culturels au sein du système religieux, nous pouvons, du point de vue de l'Imam Khomeiny (paix à son âme), mentionner les points suivant : l'absence de cohérence entre l'enseignement et l'éducation, la négligence de la qualité des textes éducatifs ainsi que de la qualité religieuse des programmes médiatiques. Un autre dommage subi par le gouvernement religieux, selon l'Imam Khomeiny, est de style économique. Ces dommages peuvent entraîner des crises dans la société au niveau de la production, la distribution et la consommation.